



UNITÉ PASTORALE S^T-FRANÇOIS-XAVIER / S^{TE}-TRINITÉ et COMMUNAUTÉ POLONAISE



MESSAGER PAROISSIAL

DIMANCHE 22 JUIN 2025

LE SAINT-SACREMENT



**VIVRE L'INCROYABLE
PRÉSENCE DU CHRIST
DANS L'EUCHARISTIE !**



Juin : mois du Sacré-Cœur de Jésus

Pour le meilleur et pour le pire, nous vivons dans une plus grande familiarité avec Dieu que les générations qui nous ont précédés. Dans le sacrement de l'Eucharistie, certaines barrières ont été abaissées entre le Christ tout-puissant offert sous les saintes espèces et le fidèle appelé à vivre du « pain des anges ». Inutile de s'attarder sur le pire d'une distance parfois abolie au point d'évacuer le mystère des « saints mystères ». In medio stat virtus : ressaisissons à quel point Dieu, même sous la loi de l'incarnation, demeure un Dieu caché. Depuis toujours, les hommes ont été contraints de le chercher à tâtons et, pour une part, cela reste vrai. La proximité matérielle n'y change rien. Saint Augustin avertit les fidèles : « Si tu as saisi ce que tu veux dire, à propos de Dieu, ce n'est pas Dieu ; si tu as pu comprendre, c'est autre chose que Dieu ; si tu as cru comprendre, tu as été trompé par tes réflexions. »

Approché, même touché de nos mains, le Christ reste caché. Quel abysse, quelle ineffabilité dans le sacrement de l'autel ! Qui sommes-nous pour oser saisir, toucher, recevoir, manger celui qui nous a créés, qui dépasse notre raison, éblouit notre intelligence par l'éclat de sa lumière... ? Comprendons qu'il y aura toujours à découvrir, toujours à approfondir car Dieu est « plus grand que notre cœur ».



Parole et prière

« Ils mangèrent et ils furent tous rassasiés. »

Lc 9, 11b-17

Ce miracle — très important, au point qu'il a été raconté par tous les évangélistes — manifeste la puissance du Messie et, en même temps, sa compassion : Jésus a de la compassion pour les gens. Ce geste prodigieux reste non seulement l'un des grands signes de la vie publique de Jésus mais il anticipe ce qui sera ensuite, à la fin, le mémorial de son sacrifice, c'est-à-dire l'Eucharistie, le sacrement de son Corps et de son Sang donnés pour le salut de monde.

L'Eucharistie est la synthèse de toute l'existence de Jésus qui a été un unique acte d'amour au Père et à ses frères. Là aussi, comme dans le miracle de la multiplication des pains, Jésus prit le pain entre ses mains, éleva la prière de bénédiction au Père, rompit le pain et le donna aux disciples ; et il fit la même chose avec la coupe du vin. Mais à ce moment-là, à la veille de sa Passion, il voulut laisser dans ce geste le Testament de l'Alliance nouvelle et éternelle, mémorial perpétuel de sa Pâque de mort et de résurrection. Chaque année, la fête du Corpus Domini nous invite à renouveler l'émerveillement et la joie pour ce don merveilleux du Seigneur, qu'est l'Eucharistie. Accueillons-le avec gratitude, pas de manière passive et routinière. Nous ne devons pas nous habituer à l'Eucharistie ni aller communier par habitude : non ! Chaque fois que nous nous approchons de l'autel pour recevoir l'Eucharistie, nous devons véritablement renouveler notre « Amen » au Corps du Christ. Quand le prêtre nous dit « le Corps du Christ », nous disons « Amen » : mais que ce soit un « Amen » qui vienne du cœur, convaincu. C'est Jésus, c'est Jésus qui m'a sauvé, c'est Jésus qui vient me donner la force de vivre. C'est Jésus, Jésus vivant. Mais nous ne devons pas nous y habituer : chaque fois doit être comme s'il s'agissait de la première communion.

Pape François, angélus, 23 juin 2019



HORAIRES DES CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

PAROISSES :	LA SAINTE-TRINITÉ	SAINT-FRANÇOIS-XAVIER
SAMEDI <i>Saint Louis de Gonzague (21 juin 2025)</i>	- 18h30 – MESSE anticipée du dimanche	
DIMANCHE DU ST-SACREMENT <i>(22 juin 2025)</i>	- 9h30 – MESSE DOMINICALE (en polonais) - 10h30-12h00 – Réunion des groupes d'aumônerie de Marie- Christine et de Christine	- 11h00 – MESSE DOMINICALE suivie des traditionnelles AGAPES
LUNDI <i>de la férie (23 juin 2025)</i>		- 19h00 – Pas de gospel (reprise le 15 septembre)
MARDI <i>Nativité de Jean-Baptiste (24 juin 2025)</i>	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE	- 18h00 – Prière des mères
MERCREDI <i>de la férie (25 juin 2025)</i>	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE à saint Joseph	- 17h40 – Vêpres - 18h00 – MESSE à saint Joseph
JEUDI <i>de la férie (26 juin 2025)</i>	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE à la Bienheureuse Vierge Marie - 18h00 – réunion des équipes de liturgie (pour les deux communautés françaises)	
VENDREDI SACRÉ-CŒUR DE JÉSUS <i>(27 juin 2025)</i>	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE	- 17h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 18h00 – MESSE
SAMEDI CŒUR IMMACULÉ DE MARIE <i>(28 juin 2025)</i>	- 18h30 – MESSE anticipée du dimanche PROFESSION DE FOI des six jeunes de l'aumônerie	
SAINT PIERRE ET SAINT PAUL <i>(29 juin 2025)</i>	- 9h30 – PAS DE MESSE DOMINICALE (en polonais)	- 11h00 – MESSE DOMINICALE



ÉVÈNEMENTS PASTORaux

SAINT FRANÇOIS-XAVIER

- **ATTENTION !** Pèlerinage diocésain des malades à Lourdes du 21 au 24 août.
Inscriptions du 17 mai au 27 juin avec l'hospitalité diocésaine et jusqu'au 15 juillet avec le diocèse.
Pour tout renseignement, s'adresser à Marie-Antoinette DO MINH au 06 60 11 58 66.
- À noter d'avance : journée diocésaine à Lourdes le vendredi 22 août

SAINTE-TRINITÉ

- Pour information : 6 jeunes du groupe d'aumônerie de notre paroisse feront, **le samedi 28 juin**, au cours de la messe de 18h30, leur **profession de foi**, une étape importante de leur démarche catéchétique !
Venons nombreux pour les entourer et partager leur joie ! Portons-les dans la prière !

Vous souhaitez en savoir plus sur votre unité pastorale

Saint-François-Xavier / Sainte-Trinité / communauté polonaise, rendez-vous sur son site :
<https://saintfrancoisxaviertoulouse.fr/>.

LE SAINT-SACREMENT

Ce dimanche 22 juin, nous [célébrons] la fête du Corps et du Sang du Seigneur, autrement appelée Fête du Saint-Sacrement ou, en France, Fête-Dieu.

Cette fête a été instituée en 1264 par le pape Urbain IV qui la rendit obligatoire pour l'Église universelle. Les oraisons et les hymnes de ce jour ont été écrites par saint Thomas d'Aquin.

Ce trésor qu'est la présence réelle du Christ dans le Saint-Sacrement

Pourquoi une telle fête alors qu'on célèbre l'Eucharistie chaque dimanche (et même chaque jour) et que bien évidemment, on y vénère le Corps du Christ ? Sans doute pour nous rendre plus attentif à ce trésor qu'est la présence réelle du Christ dans le Saint-Sacrement. Le Jeudi saint, nous célébrons l'institution de l'Eucharistie mais en insistant surtout sur la messe comme sacrifice, dans le mouvement du mystère pascal. Le jour de la Fête-Dieu, l'accent est mis sur la présence réelle. Car, nous le croyons, à la messe, par la consécration, toute la substance du pain et du vin sont changées pour devenir la substance du Corps et du Sang du Seigneur, c'est-à-dire le Christ tout entier, en son âme et son corps, son humanité et sa divinité.

Voilà un grand miracle : l'hostie consacrée n'est plus du pain, c'est Jésus vraiment présent. « Il est là, dans le sacrement de son amour, il est là, celui qui nous aime tant ! », s'exclamait, d'une voix serrée par l'émotion, le curé d'Ars.

Nous émerveiller

Cette présence de Jésus pour nous doit susciter en nous des sentiments et des actes de reconnaissance, de louange et d'amour. Saint Augustin, dans les premiers temps de l'Église, l'exprimait déjà : « Que personne ne mange cette chair sans d'abord l'adorer ». Nous n'aurons jamais fini de nous émerveiller devant ce don immense que le Christ a fait à son Église et à chacun de nous. Cette présence du Christ dans l'Eucharistie est une des réalisations de la promesse que Jésus fit à ses disciples : « Moi, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin des temps ».

Elle n'est certes pas la seule manifestation de la présence du Christ : nous le savons, il est là quand deux ou trois sont réunis en son nom ou bien dans les plus petits de nos frères. Mais la présence eucharistique nous aide à mieux discerner le Christ présent à chaque instant de nos vies. Il n'y a donc pas lieu d'opposer adoration et service du frère. Songeons à Mère Teresa qui disait : « Depuis que nous avons commencé cette adoration du Saint Sacrement, nous n'avons pas diminué notre travail, nous y consacrons autant de temps qu'auparavant mais avec plus de compréhension pour nos frères les pauvres ».

Les processions : un acte public de foi

[..., nous célébrons] donc le Saint-Sacrement avec une solennité particulière. Mais ce jour-là est parfois proposée aussi une procession. Le code de droit canonique (Can 944 §1) dispose que « là où l'Évêque diocésain le juge possible, en témoignage public de vénération envers la très sainte Eucharistie, une procession sera organisée dans les rues, surtout au jour de la solennité du Corps et du Sang du Christ ». Cette procession, trop abandonnée aujourd'hui, revêt de nombreux sens.

D'abord, elle est un témoignage public de foi et nul doute qu'en ces temps où Dieu est oublié de bien des hommes, nous avons besoin de sortir de nos églises pour témoigner du Christ. Ensuite, elle exprime l'amour de Jésus pour chaque homme : comme jadis sur les chemins de Palestine, le Christ passe dans nos rues et bénit ceux qui y vivent. Enfin, elle manifeste le mystère de l'Église, ce peuple de Dieu en marche à la suite de Jésus présent au milieu de nous. L'Eucharistie est en effet un mystère ecclésial : elle construit l'Église.

Père François de Larboust

"RIEN N'EST PERDU AVEC LA PAIX, TOUT PEUT L'ÊTRE AVEC LA GUERRE", AVERTIT LÉON XIV

"Rien n'est perdu avec la paix, tout peut l'être avec la guerre" a averti Léon XIV lors de l'audience générale ce 18 juin, se plaçant dans la lignée de Pie XII et de François.

"Nous ne devons pas nous habituer à la guerre", a demandé Léon XIV au terme de l'audience générale du 18 juin 2025, devant 40 000 fidèles rassemblés sur la place Saint-Pierre. Dans un contexte de guerre désormais frontale entre Israël et l'Iran et d'enlisement du conflit entre la Russie et l'Ukraine, le pape a dénoncé les risques posés par des armements de plus en plus sophistiqués. "Le cœur de l'Église est déchiré par les cris qui montent des lieux de guerre", a déclaré le pape Léon XIV au terme de l'audience générale, mentionnant l'Ukraine, l'Iran, Israël et Gaza.

Dans sa brève prise de parole en italien, le pontife américano-péruvien a dénoncé "la fascination pour les armes puissantes et sophistiquées", en remarquant que ces évolutions technologiques risquent "de conduire les combattants à une barbarie largement supérieure à celle des temps passés". "Au nom de la dignité humaine et du droit international, je répète donc aux responsables ce que le pape François disait souvent : 'La guerre est toujours une défaite'", a déclaré Léon XIV en reprenant cette expression récurrente de son prédécesseur immédiat.

Il a aussi repris à son compte la célèbre formule de Pie XII "Rien n'est perdu avec la paix, tout peut l'être avec la guerre", prononcée dans son message radio du 24 août 1939, une semaine avant l'entrée des troupes de l'Allemagne hitlérienne en Pologne. La guerre désormais frontale entre Israël et l'Iran bouleverse la géopolitique mondiale depuis cinq jours, faisant craindre un embrasement général au Moyen-Orient. Le bilan humain des bombardements, le 17 juin, s'élevait à 224 morts et près de 3.000 blessés côté iranien et 24 morts et près de 600 blessés en Israël. L'hypothèse d'une entrée des États-Unis dans la guerre donnerait à ce conflit une nouvelle ampleur.

Pendant ce temps, la situation sécuritaire et sanitaire continue à s'aggraver dans la Bande de Gaza, les rares distributions de vivres s'accompagnant d'accrochages armés et de fusillades. Selon la défense civile palestinienne, au moins 50 personnes ont été tuées et 200 autres blessées le 17 juin lors d'une distribution d'aide alimentaire dans la ville de Khan Younès. La guerre en Ukraine, quelque peu éclipsée sur les écrans internationaux, s'intensifie par ailleurs. Le 17 juin, des frappes russes sur des quartiers résidentiels de la capitale Kiev ont fait au moins 24 morts et 134 blessés. La présence d'un citoyen américain parmi les victimes a suscité une réaction de l'ambassadeur des États-Unis en Ukraine qui a déclaré que "cette attaque insensée va à l'encontre de l'appel du président Trump à arrêter les tueries et à mettre fin à la guerre".

<https://fr.aleteia.org>

Les 20 ans de la Nouvelle Trinité :

Une belle fête !!!



En ce 14 juin, fête de la Sainte Trinité, nous célébrions les 20 ans de la consécration de la nouvelle Trinité !

La joie était au rendez-vous ! Il flottait un air de fête !

Dès 16 heures, plusieurs personnes, dont des jeunes, étaient présentes pour installer les tables et les bancs, réceptionner les plats, préparer les grillades, etc.

De nombreuses personnes ont pu apprécier l'exposition photos qui retrace toute l'histoire de notre église depuis la consécration de la 1^{ère} église en 1952. Les plus anciens étaient émus de reconnaître des visages connus !

A 17h15, la visite « spirituelle » des lieux de la nouvelle église a réuni une trentaine de personnes visiblement intéressées par les commentaires, enrichis par les éclairages théologiques apportés par le Père Christophe ! Merci à lui !

Puis une vidéo présentant la messe de consécration de cette nouvelle église, par Mgr Marcus, le 22 mai 2005, a également été très appréciée !

A 18h30, la messe d'action de grâces très festive a réuni une assemblée nombreuse et heureuse, composée de paroissiens habituels ou venus des paroisses voisines, ainsi que « d'anciens » venus pour l'occasion (*certains de loin !*) 2 représentants de la Mairie nous ont honorés de leur présence !

Au moment des remerciements, les animateurs de chants et les musiciens ont été longuement applaudis !

Puis nous avons « pris le large » vers... l'apéritif et le repas très copieux qui ont permis de belles retrouvailles et de beaux partages ! La pluie s'est invitée au moment du dessert, nous avons dû nous replier dans l'église pour le gâteau d'anniversaire ! Mais cela n'a pas entaché l'ambiance festive et chaleureuse !

Un très grand merci à tous ceux qui ont contribué à la réussite de cette soirée conviviale, fraternelle et joyeuse ! A tous ceux qui se sont proposés spontanément pour le service, les grillades, le rangement... ! Merci !

Mais, surtout, que soit vivement remercié notre curé, le père Christophe pour sa bienveillance et son soutien. Un grand merci !

Et, comme il nous l'a rappelé très justement dans son homélie, l'évocation du passé n'est là que pour mieux nous engager dans le futur ! Alors, tournons-nous vers l'avenir ! « *Dieu fait confiance à nos projets !* » « *Il se révèle un Dieu d'amour et nous voyons lever son jour !* »

Oui ! Le FESTOU portait bien son nom ! Merci, Seigneur !

Janine et Christine

Petit témoignage sur le FESTOU de la part de nouveaux paroissiens :

Nous éprouvons une gratitude infinie pour cette magnifique expérience que fut le FESTOU.

Nous avons été sincèrement ravis de participer à cette belle fête, merveilleusement organisée grâce à l'engagement remarquable de toute la communauté paroissiale de la Trinité.

L'ambiance chaleureuse, la convivialité entre invités et paroissiens, ainsi que les riches moments de partage ont fait de cette soirée un véritable régal.

Nous repartons le cœur rempli de joie et attendons déjà avec impatience le 21^e anniversaire de la paroisse !

Bravo et un immense merci à toute l'équipe d'organisation ainsi qu'au père Christophe pour cette belle réussite !

Esther et Mayeul



Le thème retenu pour le présent concours de dessin, *la nature et la joie*, offre la possibilité aux participants de créer des œuvres saisissant la beauté de la création en illustrant les poèmes qui jaillissaient du cœur d'Élise dont la devise était : « Sourire à tout et à tous par amour pour Jésus ».

Ce concours vise à faire connaître et à célébrer la vie d'Élise Bisschop, en mettant en lumière sa passion pour la contemplation de la Création, en créant un espace artistique qui reflète son amour pour Jésus, la nature et la poésie. Les œuvres collectées à cette occasion pourront être utilisées pour illustrer toute publication de l'association Les Amis d'Élise Bisschop.

Les participants peuvent s'inspirer des paysages de Mailly-le-Château/Trucy-sur-Yonne, de la flore et de la faune locales et surtout de la joie profonde qui habitait notre poète, malgré les épreuves.

Pour plus de renseignements :
<https://elisebisschop.fr/fr/concours-2025>



JUMELAGE AVEC LE DIOCÈSE DE JBEIL, AU LIBAN !

[...] Un jumelage... ? Oui. Un lien fraternel qui fait de nos deux diocèses des partenaires de mission, de soin et d'attention ; un lien qui poursuit des buts communs, pour nourrir une vie spirituelle, pastorale et culturelle et faire grandir une communauté de disciples, en France et au Liban.

Ce n'est pas la première fois que M^{gr} Michel Aoun vient dans notre belle métropole. Mais cette fois-ci, il s'agit de lier officiellement nos deux diocèses. Dimanche 22 juin, au cours de la messe dominicale à la cathédrale, **il signera avec M^{gr} Guy de Kerimel la convention qui fera de nos diocèses, pour ainsi dire, deux compagnons de route, deux diocèses frères.**



Tout au long de la semaine (*la semaine dernière*), il rencontrera différents acteurs toulousains : lors d'un pèlerinage vers Lourdes et Saint-Bertrand-de-Comminges, d'une rencontre avec les membres des services diocésains et des paroisses. Il participera également à la journée désormais traditionnelle des prêtres à Notre-Dame d'Alet et visitera trois communautés religieuses : le carmel de Muret, la communauté des Béatitudes et nos frères dominicains.

De la même façon, la visite, l'été dernier, de notre archevêque et du vicaire général au Liban fut aussi une préparation à cette nouvelle page qui s'ouvre aujourd'hui.

Des échanges... voilà le mot qui caractérisera au mieux ce nouveau lien. Échanges de prêtres et de séminaristes, échanges entre les maisons de formation, entre les différents mouvements, associations et communautés — notamment les jeunes. Échanges autour d'évènements [comme] cette belle semaine qui s'annonce et ceux qui suivront, faisant appel à notre créativité commune.

D'une certaine façon, dans les mois et les années à venir, chacun aura, à un moment ou à un autre, quelque chose à offrir au diocèse de Jbeil — comme aussi quelque chose à recevoir. Ce sera une expérience de fraternité qui creusera chaque jour un peu plus un esprit de communion, d'attention, de soin mutuel et de soutien.

La semaine qui s'ouvre avec le pèlerinage à Saint-Bertrand-de-Comminges et Lourdes, le mardi 17 juin prochain [...] sera le début d'une histoire commune. Une histoire qui s'inscrira certainement dans une histoire plus ancienne, entre notre région, notre pays et le Liban.

Une expérience très concrète de l'universalité de l'Église, offerte par le Seigneur à l'humanité tout entière.

Père Sébastien Vauvillier
Curé des ensembles paroissiaux de Revel et Caraman
Membre du comité de jumelage entre Toulouse et Jbeil-Byblos

Ô mon Divin Sauveur, que Vous accomplissez d'une manière bien admirable, dans le Très Saint-Sacrement de l'Eucharistie, ce que Vous avez dit à vos Apôtres : « Je ne vous laisserai pas orphelins, je viendrai à vous ! » Instruit par votre Église qui est la colonne et l'appui de la vérité, je crois fermement que, par un prodige incompréhensible de votre toute-puissance, Vous êtes sans cesse présent au milieu de nous dans vos tabernacles, en même temps que Vous êtes toujours assis à la droite de votre Père au plus haut des Cieux. Plein de cette Foi que je Vous conjure d'augmenter, de rendre de jour en jour plus vive et plus inébranlable, je n'entrerai dans vos temples qu'avec le sentiment du profond respect qui est dû à votre souveraine Majesté réellement présente et je Vous y adorerai comme mon créateur, mon premier principe, ma fin dernière, mon rédempteur et mon Dieu. Mais je ne me bornerai point à me prosterner au pied de vos autels pour Vous y offrir mes adorations et Vous y adresser mes prières ; je m'efforcerai de me rendre digne de manger le pain que Vous voulez me donner, de boire le vin que Vous m'avez préparé ; et ce sera surtout dans les moments si précieux où j'aurai le bonheur de Vous posséder en moi que je Vous conjurerai par Vous-même de resserrer de plus en plus les liens de la charité qui m'unissent à Vous et de les rendre éternellement indissolubles. Ainsi soit-il.

Abbé Ambroise Guillois



Ô mon Souverain, je me prosterne et m'abaisse en votre Présence, confessant et avouant que je ne suis qu'un esclave sujet à votre Empire, dépendant entièrement de votre Grâce et maintenant abaissé aux pieds de votre Majesté, je renonce au pouvoir et à l'autorité que j'avais prise sur moi-même et sur mes actions ; me voici comme un fils agenouillé, adorant votre infinie Majesté aux pieds de Laquelle je soumets mon entendement et ma volonté ; mon entendement, pour lui faire recevoir votre céleste Doctrine et lui faire rendre hommage et obéissance de toutes ses pénitances à vos très-pures Vérités ; de ma volonté, pour la rendre esclave de la Vôtre, sujet à vos Promesses, captif de votre Pur Amour, pour n'aimer et adorer éternellement que Vous. Ainsi soit-il.

R. P. Adrien de Maringues

Mon Ciel est de sentir en moi la ressemblance du Dieu qui me créa de son Souffle Puissant. Mon Ciel est de rester toujours en sa Présence, de L'appeler mon Père et d'être Son enfant. Entre Ses bras divins, je ne crains pas l'orage. Le total abandon, voilà ma seule loi. Sommeiller sur son Cœur tout près de son Visage : voilà mon Ciel à moi ! Mon Ciel, il est caché dans la petite Hostie où Jésus, mon Époux, se voile par Amour. À ce Foyer Divin je vais puiser la vie et là, mon doux Sauveur m'écoute nuit et jour. Oh ! Quel heureux instant lorsque dans Ta tendresse, Tu viens, mon Bien-Aimé, me transformer en Toi. Cette union d'amour, cette ineffable ivresse, voilà mon Ciel à moi ! Ainsi soit-il.

Sainte Thérèse de Lisieux

PRIER POUR RECEVOIR LA COMMUNION SPIRITUELLE

Mon Jésus, je crois à votre présence dans le Très Saint Sacrement. Je vous aime plus que toute chose et je désire que vous veniez dans mon âme. Je ne puis maintenant vous recevoir sacramentellement dans mon cœur : venez-y au moins spirituellement. Je vous embrasse comme si vous étiez déjà venu et je m'unis à vous tout entier. Ne permettez pas que j'aie jamais le malheur de me séparer de vous.

Saint Alphonse-Marie de Liguori